



ARREOLA GONZALEZ JESÚS REVERIANO

García Sedano Barreda Roberto

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura Veterinaria y Zootecnia

Etología, fundamentos de zootecnia y sujeción

Tapachula, Chiapas

20 de Enero del 2024

Introducción

En el actual ambiente de cambio, muchas de las prácticas tradicionales de los seres humanos están siendo revisadas a diario. El manejo de los animales no es la excepción. En las últimas décadas ha tomado un gran auge en los países desarrollados el estudio de la etología de los animales domésticos y silvestres en cautiverio, como herramienta científica para mejorar su entendimiento y manejo.

El resultado es la evolución de los parámetros éticos que manejan quienes trabajan con los animales y en muchos casos el mejoramiento de los estándares de bienestar animal.

Nuestro país requiere desarrollar esta área mediante la formación de profesionales que realicen investigación aplicada y generen una línea base clara que permita la consolidación del manejo etológico en la cotidianidad del manejo animal.

Desarrollo

Que es la etología es la rama de la biología y de la psicología experimental que estudia el comportamiento de los animales en el medio en el que se encuentran, ya sea en situación de libertad o en condiciones de laboratorio.

En la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia se han venido desarrollo ambientes propicios para que los estudiantes puedan acercarse al tema de la etología y el bienestar animal.

¿Cuál es la importancia?

En lo que concierna a la práctica veterinaria, la etología obtiene información que puede usarse en el manejo de los animales y como ayuda para el diagnóstico en la evaluación de la salud o bienestar de los animales.

Lo que la etología animal quiere demostrar es que los animales poseen conciencia, además de una inteligencia y una capacidad de sentir.

La diferencia que existe entre inteligencia e instinto está basada en la experiencia. Cuando un animal realiza algo instintivamente es porque no ha sido influenciado por experiencias anteriores.

El adiestramiento y su facilidad de aprendizaje serán los puntos primordiales encargados de desarrollar su inteligencia, a partir de la cual nuestro perro será capaz de, por ejemplo, abrir una puerta, apoyando su pata en el picaporte.

El estudio de la conducta es esencial para determinar el éxito de una reintroducción, ya sea de especímenes que han estado en cautiverio, ya sea en el caso de una translocación. Los animales criados en cautividad pueden desarrollar apego a los humanos y conductas anómalas.

Padre de la etología moderna:

Konrad Lorenz Autor de libros muy influyentes sobre la conducta animal, hizo estudios sobre aves, donde observo la conducta de crías de pato y de ganso recién nacidas, Lorenz detectó un comportamiento extremadamente llamativo: cuando salían del cascarón, los animales seguían al primer objeto en movimiento que vieran, independientemente de si éste era su madre o no.

Conclusión

Lo importante de la etología es que: investiga como los animales se relacionan en su entorno. Esto particularmente en aspectos como el apareamiento, la agresividad, la socialización, la evolución en su conducta, entre otros”.

Bibliografía

<https://www.etologiaveterinaria.net/inicio/qu%C3%A9-es-la-etolog%C3%ADa/>

<https://nubika.es/noticias/tipos-etologia/>

<https://economipedia.com/definiciones/etologia.html>

<https://etologiaveterinariaasturias.es/que-es-la-etologia/>

<https://core.ac.uk/download/pdf/132827043.pdf>

<https://www.fundacion-affinity.org/perros-gatos-y-personas/tengo-un-animal-de-compania/que-es-la-etologia>